



Berita Persetia

*Terbitan Perhimpunan Sekolah-Sekolah Teologi di Indonesia
untuk kalangan sendiri*

Sekretariat:

Jl. Proklamasi 27, Jakarta 10320

Tel. & Fax.: (021) 3915089

Email: persetia@gmail.com

Website : www.persetia.org

Edisi No. 2 April-Juni 2012



Salam dari Redaksi

Semester genap ini sementara berjalan, ada yang telah memasuki akhir semester dengan UAS, skripsi, tesis dan disertasi bahkan wisuda. Tetapi ada pula yang masih belum menyelesaikan proses belajar mengajar. Banyak sekolah anggota yang menggunakan bulan Juni dan Juli sampai Agustus untuk memasuki pelayanan di gereja-gereja. Semuanya ini kita lakukan untuk mempersiapkan calon-calon pelayan gereja yang terlengkapi secara akademis, spiritual dan ministerial/praktikal. Kita lakukan semuanya itu di tengah-tengah tuntutan akreditasi pemerintah yang sangat menentukan kelanjutan proses belajar mengajar kita sebagai perguruan tinggi di Indonesia.

Tanggal 16 Mei adalah batas waktu yang ditentukan oleh Peraturan Pemerintah no. 19/2005 tentang Standar Nasional Pendidikan. Berdasarkan PP tersebut semua program studi di berbagai perguruan tinggi termasuk STT dan FT harus terakreditasi oleh Badan Akreditasi Nasional Perguruan Tinggi.. Kita masih memantau dan menunggu hasil-hasil akreditasi BAN tersebut sambil bersiap-siap melanjutkan atau mengalihkan program-program yang kita lakukan. Sejauh ini pengurus PERSETIA telah melakukan pendampingan terhadap sekolah-sekolah anggota melalui dua loka karya bersama di Makassar dan Lawang tahun lalu.

Di samping itu kami menerima informasi bahwa banyak sekolah-sekolah kita melakukan persiapan-persiapan secara intern untuk memenuhi persyaratan pemerintah tersebut. Semuanya ini kita lakukan dengan harapan bahwa sekolah-sekolah kita semakin berkembang dan memenuhi kualitas sebagai lembaga pendidikan di negara ini.

Selanjutnya melalui edisi ini BERITA PERSETIA mengunjungi pembaca dengan berbagai informasi kegiatan di lingkungan Persetia.

Informasi Pertama adalah mengenai KEGIATAN MEMAJUKAN PENDIDIKAN TEOLOGI

Dalam rangka melaksanakan misi untuk memajukan pendidikan teologi di Indonesia, selama periode ini, pengurus telah melakukan kegiatan-kegiatan sbb:

1. Indonesian-Deutch Consortium Meeting.

Atas sponsor PKN/ICCO Kerk in Actie telah berlangsung Pertemuan Konsorsium Indonesia-Belanda pada tanggal 25-31 Maret 2012 di Wisma Duta Wacana Kaliurang, Yogyakarta. Ketua Pengurus Persetia Robert Setio, Ph.D. bertindak selaku koordinator umum acara ini. Hadir dalam kegiatan ini periset dari beberapa universitas, lembaga-lembaga independant dan LSM di Negeri Belanda dan Indonesia, yang mengkhususkan diri



dalam mengamati dan mendalami hubungan Islam dan Kristen baik di Belanda maupun Indonesia.

Hadir 42 orang yang melaporkan hasil studi mereka tentang pluralisme, hubungan agama dan negara, gender, hermeneutika dan refleksi pengalaman bersama dari berbagai kelompok antar iman di Belanda dan Indonesia.

Studi dan riset ini menarik dan sangat bermanfaat bagi sekolah-sekolah teologi untuk melakukan pemetaan tentang konteks berteologi sebagai sumbangan bagi pendidikan

teologi. Sebab itu kegiatan ini telah mendorong pengurus untuk melakukan studi yang sama bagi sekolah-sekolah anggota baik sendiri-sendiri maupun bersama-sama di masa mendatang.

Panitia pelaksana kegiatan ini adalah Fakultas Teologi UKDW yang dikordinasi oleh Saudari Lenta Simbolon, mahasiswa Pascasarjana M.Div.

2. Studi Institut dan Lokakarya Kurikulum

Program ini telah berlangsung di Wisma Duta Wacana, Kaliurang, Yogyakarta pada tanggal 24-28 April 2012 dengan tema: “**Menemukan Kembali Konteks Berteologi di Indonesia.**”

Kegiatan ini terdiri dari dua bagian.

a. Studi Institut yang dilaksanakan tanggal 24-26 April dengan pokok-pokok bahasan:

①Peta Konteks Berteologi di Indonesia :

Disampaikan oleh Dr. A.A. Yewangoe, Ketua umum PGI, dari segi pengalaman gereja-gereja, dan Philemon Indakray, D.Th. dari STT Jaffray Jakarta, (meninjau secara khusus gereja-gereja di Papua).

②Peta Konteks Berteologi di Indonesia: Tinjauan akademis yang disampaikan oleh Prof. Dr. G.E. Singgih, Ph.D. dari FTh. Duta Wacana, Yogyakarta.

Berita Persetia

Terbitan Perhimpunan Sekolah-Sekolah Teologi di Indonesia
untuk kalangan sendiri

-3-

③ Presentasi hasil riset dosen-dosen dari :

- STT Jakarta, Septemmy Lakawa, Th.D.
- STT Jaffray Makassar, R.Panggara, M.Th.
- F.Th. Uniera Tobelo, S.A.Hontong, M.Th.
- STT Cipanas, Richard Daulay, D.Th.

Beberapa pokok yang didalami dalam studi ini meliputi: Kemiskinan, Agama dan Budaya, Lingkungan Hidup, Ketidakadilan, dan Keindonesiaan.

Pokok-pokok ini sekaligus dijadikan bahan untuk penyusunan kurikulum.



b. Lokakarya Kurikulum dilaksanakan tanggal 27 dan 28 April 2012 dengan pokok bahasan: Peran Strategis Kurikulum dalam Pengembangan Pendidikan Teologi. Presentasi materi tentang :



① Tinjauan Kurikulum dari segi Pendidikan Kristiani oleh Tabitha Kartika Christiani, Ph.D., dari FTh.UKDW.

② Tinjauan Kurikulum dari segi Pendidikan Umum oleh Dra. Abigael Mega Wati, M.Pd. dari UKDW.

Kurikulum Sekolah-sekolah anggota :

- FTh.UKDW, Yogyakarta, Wahyu Satria Wibowo, M.HUM.
- Sekolah Pendeta HKBP Sipoholon, Pahala J.Simanjutak, M.Th.
- STT Amanat Agung Jakarta, Jonly Joihin, M.Th.
- STT Bala Keselamatan Palu, Dr. Tertius Lantigimo.

Seluruh kegiatan ini dihadiri 63 orang dari 24 Sekolah anggota Persetia dan 3 Lembaga mitra yaitu BPK Gunung Mulia, Peruati dan Jaringan Peneliti Teologi (JPT) Indonesia Timur.

Pelaksanaan Studi dan Lokakarya ini dipimpin oleh Tim yang terdiri dari: Dr. Julianus Mojau, Yusak Soleiman, Ph.D., Robert Setio, Ph.D., dan Michael Chandra. Panitia Pelaksana dari FTh. UKDW, yang dipimpin oleh Lenta Simbolon, mahasiswa pasca sarjana.

Informasi Kedua adalah: KEGIATAN MENGEMBANGKAN TEOLOGI KONTEKSTUAL

Dalam rangka mengembangkan teologi kontekstual, pengurus melaksanakan dua kegiatan yaitu :

1. Kerjasama Penerbitan Jurnal Ilmiah Teologi.

Salah satu program pengurus untuk mengembangkan teologi kontekstual adalah menghidupkan kembali Jurnal Teologi SETIA yang terhenti penerbitannya beberapa tahun yang lalu. Direncanakan penerbitan Jurnal Ilmiah ini disesuaikan untuk memenuhi standar yang ditetapkan oleh pemerintah yaitu sesuai Peraturan Dirjen Pendidikan Tinggi, Kementerian Pendidikan Nasional No: 49/DIKTI/Kep/2011 tanggal 15 Juni 2011 tentang Pedoman Akreditasi Terbitan Berkala Ilmiah.

Mengacu pada peraturan tsb., pengurus merangkul sekolah-sekolah anggota untuk bersama-sama menerbitkan jurnal yang dimaksud. Untuk tahap awal pengurus bergabung dengan STT Jakarta yang sedang melakukan upaya yang sama. Maka pada tanggal 3 April 2012 pengurus PERSETIA dan Ketua STT Jakarta telah menandatangani Perjanjian Kerjasama Penerbitan Jurnal Ilmiah Teologi dengan nama: SOLA EXPERIENTIA.



Penerbitan ini merupakan salah satu usaha untuk menempatkan teologi sebagai ilmu yang memenuhi kriteria keilmuan. Untuk maksud ini Persetia dan STTJ masing-masing menyediakan dana untuk penerbitan tersebut. Sehubungan dengan itu pengurus menghimbau para dosen dan mahasiswa untuk menyampaikan naskah ilmiah teologi kepada Redaksi. Binsar Pakpahan, Ph.D. telah ditunjuk untuk memimpin Majalah ini. Selanjutnya para penulis dapat menyampaikan naskahnya ke redaksi melalui STTJ maupun Persetia.

2. Konsultasi Nasional Mahasiswa Teologi di Indonesia (KNMTI).

Kegiatan ini telah berlangsung di Jakarta tanggal 23-26 Mei 2012 dan bertindak sebagai Panitia Pelaksana (host) adalah STT Bethel Indonesia Jakarta. Acara pembukaan dilaksanakan di Aula STT BI, jln. Petamburan IV/5 Jakarta Pusat, yang dihadiri sekitar 300 orang (dosen, peserta dan Mahasiswa) dengan ibadah dan sambutan-sambutan serta Ceramah Umum. Hadir juga dalam acara pembukaan ini, Direktur Pendidikan Agama, Ditjen Bimas Kristen, Drs. Jan Chr. Kadang yang sekaligus membuka konsultasi ini.

Acara pembukaan ini diisi dengan Ceramah Umum oleh Joas Adiprasetya, Th.D. Ketua STT Jakarta, sebagai Keynote-Speech yang membahas Tema: UNITY IN HARMONY, dan Sub

Tema: MENGELOLA KEBERAGAMAN SEBAGAI PERTANGGUNGJAWABAN IMAN
DALAM KONTEKS MASYRAKAT INDONESIA.



Setelah pembukaan, konsultasi ini dilanjutkan di Graha Bethel, Cempaka Putih, Jln. Achmad Yani 56, By Pass, Jakarta Pusat. Hari kedua diisi dengan Panel Diskusi tentang Pemetaan Permasalahan Agama-agama menghadapi Pluralisme di Indonesia dengan panelis-panelis: Anick H. Tohari (dari Aliansi Kebangsaan untuk Kebebasan Beragama dan Berkeyakinan, yang juga bekerja untuk Jaringan Islam Liberal dan pengelola Perpustakaan Digital untuk Isu Pembaruan Islam dan Demokrasi ; www.abad_abad.demokrasi.com) dan Stanley Rambitan, M.Phil (dosen MK Agama-agama di STT Jakarta).

Materi berikutnya pada hari kedua adalah Pengkajian Biblika terhadap Pluralisme, Agama dan Masyarakat yang disampaikan oleh : Gernaida Pakpahan, D.Th. (Dosen dan Ketua STT BI Jakarta, dari sudut Perjanjian Lama) dan Bambang Subandrijo, Ph.D (Dosen STT Jakarta, dari sudut Perjanjian Baru).

Kegiatan ini dihadiri oleh 56 peserta dari 28 Sekolah Anggota Persetia, ditambah dengan mahasiswa-mahasiswa STT BI (yang diwajibkan oleh pimpinan STT BI) sehingga seluruh peserta selama konsultasi yang dipimpin oleh Michael Chandra (mahasiswa FTh UKDW sebagai PO dari Pengurus Persetia) ini berjumlah 126 orang. Seluruh Konsultasi ini dikordinasi oleh Panitia yang diketuai Andreas Budi Setyobekti, D.Th. dengan Ketua Pelaksana Edwin Manalu dan Sekretaris Yati Parikaes.

Informasi Ketiga adalah ORGANISASI

1. DENGAN MITRA PELAYANAN :

Sebagai perhimpunan yang bersifat oikoumenis, Persetia selain menjalin hubungan yang erat dengan anggota-anggotanya, juga terus menerus meningkatkan hubungan-hubungan kerja dengan mitra-mitranya di dalam dan di luar negeri. Beberapa kegiatan kebersamaan yang dilakukan selama tiga bulan ini adalah dengan :

a. Persekutuan Gereja-gereja di Indonesia (PGI)

Pengurus telah diundang untuk mengikuti Sidang MPL-PGI di Melanguane, Talaud, Sulawesi Utara tanggal 26-31 Januari 2012. Pengurus diwakili oleh Dirlak H. Ongirwalu, M.Th.

Selanjutnya Dirlak mengikuti Rapat bersama PGI dan Majelis Pendidikan Kristen (MPK) untuk mendiskusikan Proposal Konsultasi Nasional Pendidikan Kristen awal Oktober 2012.

- b. **BPK Gunung Mulia**
Telah berlangsung percakapan-percakapan bersama Adi Pidekaso, DPS, untuk menindaklanjuti Perjanjian Kerjasama Persetia dan BPK Gunung Mulia dalam rangka penerbitan buku-buku ajar, tafsir, tesis dan disertasi di lingkungan pendidikan teologi.
- c. **Mission 21**
Sebagai mitra pelayanan, pengurus melakukan percakapan-percakapan dengan Dirlak Joice Manarisip, M.Si (sebagai pelaksana yang baru regio Indonesia-Malaysia) dan Supriatno, M.Si (kordinator program gender dan inter-faith) untuk pelaksanaan program Persetia yang didukung M21.
- d. **ICCO Kerk in Actie**
Pengurus (diwakili Ketua dan Dirlak) mengadakan pertemuan dengan mitra ini di Kaliurang tanggal 29 Maret 2012 untuk mengevaluasi pelayanan Persetia dan kerjasama dengan ICCO Kerk in Actie di Belanda. Dari Mitra Belanda diwakili oleh Corrie van der Ven dan Rommie Nauta. Hadir pula wakil-wakil dari Jaringan Peneliti Teologi di Indonesia Timur (JPT Intim), Zacharia Ngelow, D.Th. dan Nancy Souisa, M.Si.
- e. **ForPPTI**
Pengurus (diwakili Wakil Sekretaris dan Dirlak) menghadiri pertemuan dengan pengurus Forum Pustakawan dan Perpustakaan Teologi tanggal 6 Juni 2011 di STT Jakarta. Hadir Hilda V Putong, M.P. (penasehat), Ermy Gah, M.A. (ketua), Erfian Sumendap, M.P. (sekretaris), Toni Afandi (STT Amanat Agung) dan Rience Pohan (STT Jakarta). Pertemuan ini dimaksudkan sebagai perkenalan sekaligus sosialisasi program ForPPTI.
- f. **Mitra-mitra lainnya.**
Pengurus melakukan komunikasi secara terus menerus dengan mitra-mitra lainnya seperti EMW, OIKOUMINDO, ETE-WCC, UEM dan ATESEA serta Pemerintah (Ditjen Bimas Kristen Kementerian Agama dan Ditjen DIKTI, Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan) untuk menginformasikan Program dan Kegiatan Persetia.

2. LAPORAN DAN PROGRAM KERJA

Pengurus telah menyusun Program 2011-2014 dan Laporan Kegiatan 2011 serta menyampaikannya kepada mitra-mitra pelayanan. Program kerja ini disusun berdasarkan Keputusan Rapat Anggota 2010 dan Rapat Pengurus Juli 2011. Laporan kegiatan yang disusun belum dilengkapi dengan Laporan Audit Keuangan yang sedang dikerjakan Auditor.

3. RAPAT PENGURUS

Kegiatan ini telah berlangsung di Kaliurang, Yogyakarta pada tanggal 28-29 April 2012 untuk mengevaluasi program dan pelaksanaannya, organisasi dan personalia, keuangan dan usaha dana.

4. RUANGAN KANTOR PERSETIA

Melalui pendekatan dan percakapan yang penuh kekeluargaan dengan Pimpinan dan staf pelaksana STT Jakarta, Kantor Persetia telah menempati ruangan yang baru di gedung C lantai 2 Kampus STT Jakarta. Ruangan yang baru ini dua kali lebih besar dari ruangan yang lama (gedung B lantai 3). Secara formal Sekretariat Persetia telah bergiat di ruangan yang baru sejak 18 Juni 2012.

5. PERSONALIA

Setelah menjalankan orientasi tugas sebagai pengganti selama tiga bulan, sejak 4 April 2012 Sdr. Thoce Nahumury ditetapkan sebagai tenaga kontrak satu tahun, sampai tanggal 3 April 2013.

Sementara itu Sdr. Melda Tobing br Sibuea sejak Juni 2012 tidak lagi memperpanjang masa kontraknya sebagai administrator keuangan. Ia mengundurkan diri untuk mengurus keluarga setelah melahirkan putranya tanggal 15 Desember 2011 yang lalu.

6. SEKOLAH ANGGOTA

a. SAAT Malang

Melaksanakan wisuda pada tanggal 11 Mei 2012 di Pniel Chapel, jalan Bukit Hermon No.1 Tidar Atas, Malang. Dalam acara tersebut, dilakukan upacara emeritasi untuk Dr. Kornelius Kuswanto.

b. STT Jakarta

Melaksanakan wisuda tanggal 9 Juni 2012 di Aula STT Jakarta, jalan Proklamasi 27 Jakarta Pusat. Dalam acara tersebut diperkenalkan Prof. John Haba, Ph.D., sebagai guru besar STT Jakarta. Prof. John Haba adalah tenaga tetap peneliti LIPI dan diperbantukan ke STT Jakarta berdasarkan MOU dengan LIPI. Dengan formasi 2 profesor (Jan S.Aritonang dan John Haba) maka STT Jakarta mengajukan permohonan kepada BAN-PT untuk mengakreditasi program Pascasarjana S3.

7. IURAN ANGGOTA

Telah diterima setoran iuran anggota dari :

- a. STT Jakarta, dalam bentuk fasilitas ruangan untuk Kantor Persetia.
- b. FTh. UKSW, untuk tahun 2010 dan 2011 : Rp.3.500.000.-
- c. STT Cipanas, untuk tahun 2010 dan 2011 : Rp.3.000.000.-
- d. STT Jaffray, Makassar, untuk tahun 2010 dan 2011 : RP.3.000.000.-
- e. STAK Marturia, Yogyakarta, untuk tahun 2010 dan 2011 : Rp. 3.590.000.-
- f. STT Mamasa, untuk tahun 2010 dan 2011 : Rp.3.000.000.-
- g. FTh. UKIT, untuk tahun 2011 dan 2012 : RP.3.000.000.-
- h. Program Pascasarjana Teologi UKIT, untuk tahunan 2005-2012 : Rp. 9.000.000.-
- i. Setoran-setoran tanpa nama sekolah tanggal 2 Maret 2012 sejumlah Rp.2.000.000.- dan tanggal 16 Maret 2012 sejumlah Rp. 2.000.000,- masing-masing via Bank Mandiri Matraman.

Selanjutnya melalui media komunikasi ini kami menghimbau semua Sekolah Anggota agar menyeter kewajibannya untuk membiayai kegiatan administrasi dan personalia Kantor Persetia. Untuk maksud itu, kami sampaikan Rekening Persetia di BANK MANDIRI cabang JAKARTA-MATRAMAN : SWIFT-BMRI IDJA : 006-00-045874-7 (IDR), 006-00-0458714-4 (USD).

8. **KEGIATAN-KEGIATAN PERSETIA** yang akan berlangsung ke depan dalam tahun ini adalah :
- Kuliah Alih Tahun tanggal 9-21 Juli 2012 di FTh. UKIM Ambon.
 - Pertemuan AFTE (Asian Forum of Theological Education) tanggal 28 Agustus - 1 September 2012 di STT Amanat Agung Jakarta dan Persetia sebagai *host*.
 - Studi Institut tentang Metodologi Riset Teologi, tanggal 27-30 November 2012 di FTh. UKIT Tomohon.
 - Inventarisasi kebutuhan untuk pendidikan dosen dan pertukaran dosen.
 - Persiapan-persiapan untuk Ungkapan Syukur 50 Tahun Pelayanan Persetia tanggal 27 Oktober 2013 di Jakarta.

9. **PELAMAR BARU UNTUK MENJADI ANGGOTA.**

Telah melamar 3(tiga) Sekolah/Fakultas Teologi untuk menjadi calon anggota dan yang telah diadakan komunikasi administrasi : STT Lewa, Sumba; STT Betsaida, Medan dan FTh.UKIT Yayasan Ds. A.Z.R. Wenas, Tomohon.



STT Amanat Agung
Jln. Kedoya Raya No.18,
Jakarta Barat 11520.

Pengurus PERSETIA 2010-2014

Ketua: Robert Setio, Ph.D.; Wakil I: Dr. Julianus Mojau; Wakil II: Dr. Darwin Lumbantobing;
Sekretaris: Dr. Retnowati, M.Si.; Wakil Sekretaris: Yusak Soleiman, Ph.D.; Bendahara:
Jerry Rumahlatu, D.Th.; Wakil Bendahara: Resty Arnawa, M.Th.; Anggota-anggota:
Sostenes Sumihe, D.Th.; Michael Chandra Wijaya. Direktur Pelaksana: H. Ongirwalu, M.Th.